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令和６年 ６月豊後大野市教育委員会 定例時会 議事録 
 

１ 開催日時 

令和６年６月２５日（火曜日）  午前 ９時００分開会 午前１０時４０分閉会（１時間４０分） 

  

２ 開催場所 

豊後大野市役所２階 第２会議室 

 

３ 出 席 者  

委 員    ４名中４名出席 

（出席委員等） 

教 育 長 下 田    博 

１番委員 三 浦 絵里奈（教育長職務代理者） 

２番委員 妻 城 久 子 

３番委員 工 藤 聖 朗 

４番委員 渡 部     稔 

（欠席委員）       な    し 

 

事務局    ５名出席 

（出 席）  

教 育 次 長 岡 部  司 

学校教育課長 日 浦 賢 一 

社会教育課長兼図書館長 衛 藤 幸 司 

学校給食共同調理場長 河 野  健一郎 

資 料 館 長 諸 岡  郁（社会教育課参事 兼） 

 

書 記    １名出席 

学校教育課課長補佐兼教育総務係長  小 代 麻 理 江 

 

４ 諸報告 

教育長報告 

  各課報告 

 

５ 付議事項等 

報告事項  

報告第 ９号 議会関連の報告について  

報告第１０号 令和 6年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査結果について  

議事案件  

議案第３５号 豊後大野市地域学校協働活動推進員の委嘱について  

 

６ 会議の概要 

○出席者報告 
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１ 開 会 

 

２ 前回議事録の承認 

 

３ 議事録署名委員の指名 

 

４ 会期の決定 

５ 諸報告 

(１) 教育長報告 

岡部教育次長 

 

 

 

委員の皆さまお揃いですので、出席者の報告をさせていただきます。出席委員４名・

欠席委員なし。そして、教育長・教育委員会事務局５名の出席です。 

本日は、報告案件２件、議事案件１件の提案と その他で４件の確認をお願いいたし

ます。スムーズな議事進行のご協力をお願いいたします。 

それでは、教育長よろしくお願いします。 

下田教育長 それでは、ただいまより令和６年６月定例会を開会いたします。                                    

(午前９時００分開会) 

下田教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

最初に会議規則第６条第１項第２号の規定に基づき、令和６年５月３１日開催の第 3

回臨時会及び５月定例会の議事録の承認を求めます。議事録は、事前に送付いたし

ましたので、事務局からの説明を省き、承認手続きをいたします。議事録について、何

かご質問がございますか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

よろしいでしょうか。ご質問等がないようですので、令和６年５月３１日開催の第３回臨

時会及び５月定例会の議事録を承認することに、異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、承認します。 

下田教育長 

 

 

工藤聖朗委員 

続いて、会議規則第１７条第２項の規定に基づき、本会議の議事録署名委員の指

名を行います。３番 工藤聖朗委員を指名します。よろしくお願いします。 

 

… 指名委員の了承 … 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

次に会期の決定でありますが、付議事項等を勘案いたしまして、本日一日限りとしたい

と思います。異議ありませんか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認め、本日一日限りと決定します。本日の付議事項等は 報告事項２件、議

事案件１件です。議事の円滑な運営に、ご協力をよろしくお願いします。 
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(２) 各課報告 

 

６ 付議事項等 

○報告事項  

報告第 ９号 議会関連の報告について  

報告第１０号 令和６年度豊後大野市立学校児童生徒の就学援助の認定審査結果について 

下田教育長 諸報告に入ります。はじめに私からの報告ですが、議案第３５号と関連しますので、後

ほど、議事案件とあわせて報告させていただきます。 

下田教育長 

 

 

岡部教育次長 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

諸岡資料館長 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

それでは、各課の主要な報告を順次、簡潔にお願いいたします。はじめに、教育次

長、お願いします。 

 

（令和６年６月豊後大野市教育委員会定例会資料により報告する） 

続いて、学校教育課長が資料を基に報告。 

続いて、学校給食共同調理場長が資料を基に報告。 

続いて、社会教育課長が資料を基に報告。(含：図書館) 

続いて、資料館長が資料を基に報告。 

 

以上で各課の報告が終わりました。ご質問を受けたいと思います。ありませんか。 

 

６月４日の収納庫視察の様子について、諸岡資料館長、説明をお願いします。 

 

６月４日に豊後大野市議会新生会の６名の議員が、文化財を収納している旧緒方公

民館を視察しました。文化財の保管数や保管状況を説明し、雨漏りや埃、カビにより

保存状況が良好でない現状を確認してもらいました。後世に残さなければならない貴

重なものであることを説明しましたが、議員それぞれの文化財の価値に対する認識、

捉え方に違いがあると感じました。ただ、旧緒方公民館が、文化財の収納には適して

いないことについては理解をいただいたと受けとめています。 

 

この視察を、収納施設の改善など次の段階にすすめられるように、議員がどう捉えた

かなどを丁寧に確認していくことが大事であり、文化財の価値や保管についての困り

を、ことあるごとに説明できるように引き続き準備を進めてください。また、庁内連絡会

議でも文化財の価値や収納の課題について、他部署と情報共有に努めてください。 

秋に、文化財の収納施設の状況と旧緒方庁舎を教育委員が視察できるように計画を

お願いします。それでは、他にご質問はありませんか。 

 

… 委員一同質問なし … 

 

諸報告について、終了致します。 
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○議事案件  

議案第３５号 豊後大野市地域学校協働活動推進員の委嘱について  

下田教育長 

 

岡部教育次長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

次に、報告第９号について、事務局からの提案と説明を教育次長、お願いします。 

 

（令和６年６月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明） 

 

ただいま説明がありましたが、ご質問等がありましたらお願いします。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

よろしいでしょうか。それでは、他にはないようですので、次に、報告第１０号につい

て、事務局からの提案を教育次長、 説明を学校教育課長、お願いします。 

 

（令和６年６月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明） 

 

ただいま説明がありましたが、この件について、ご意見、ご質問等がありましたらお願

いします。 

 

… 委員一同質問・意見なし … 

 

よろしいでしょうか。それでは、他にはないようですので、次の議事案件に入ります。 

 

下田教育長 

 

岡部教育次長 

 

 

 

 

 

衛藤社会教育課長 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

次に、議案第３５号の提案を教育次長、説明を社会教育課長お願いします。 

 

豊後大野市地域学校協働活動推進員設置要綱（令和６年豊後大野市教育委員会告

示第１０号）第３条第 1 項の規定に基づき、豊後大野市地域学校協働活動推進員の

委嘱を行いたいため、豊後大野市教育委員会事務委任規則第２条第７号の規定に基

づき教育委員会の承認をお願いいたします。 詳細については、社会教育課長お願

いいたします。 

 

（令和６年６月豊後大野市教育委員会定例会資料で説明) 

 

ただいま、社会教育課長から説明がありましたが、この件について、ご意見、ご質問等

がありましたらお願いします。 

 

この件は、３月定例会では千歳町に配置予定と説明がありましたが、三重町に変えた

理由について説明をお願いします。 
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７ その他 

① 地域とともにある学校づくりについて 

② 中体連の結果について 

③ 学校部活動地域移行の状況について 

④ 三重全天候型運動場 投球練習場について補正予算について 

岡部教育次長 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

三浦絵理奈委員 

 

 

 

 

 

 

衛藤社会教育課長 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

三重町の学校運営協議会は、昨年度、「三重町の子どもを育てる会あり方検討委員

会」を独自に設置し、より地域と学校が繋がるために議論と取組をすすめています。 

今回は、その取組を後押しするために、モデル地域を三重町に変更し、会長の赤嶺

信武氏を地域学校協働活動推進員に委嘱したいという提案です。 

 

この議案と関連しますので、ここで私の報告を入れさせていただきます。 

（令和６年６月教育委員会定例会資料から[社会教育の位置]について報告） 

 

社会教育が主管となって、「学校運営協議会」と「地域学校協働本部」の一体化を進

める方向は賛成です。この取組をやりながら課題が多々見えてくると思いますが、その

時に、話し合える場やメンバーがいるかどうかが大事になってくると思います。地域の

ことは知っているようで知らないことも多いし、簡単に入れないこともあるので、密接に

意見交換をしたりできるしくみづくりが必要だと考えます。 

教育委員が一緒に話せる場を作っていく流れはありますか。 

 

教育委員と推進委員、学校代表、保護者代表、社会教育委員等を入れての会議は必

要であり、組織的に位置づけたいと考えています。 

 

地域の子どもをどう育てるかや未来を語ることについて学校教育を超え、社会教育の

枠の中で語ることが大事です。そのためにも必要な会議をしっかりと位置づけてくださ

い。三重町だけでなく、当初予定していた千歳町でも今年度推進委員が配置できるよ

う、引き続き取組を進めてください。他にございませんか。 

 

議案第３５号について、委員各位の賛否を求め、採決したいと思います。原案のとおり

決定してよろしいでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

異議なしと認めます。議案第３５号 豊後大野市地域学校協働活動推進員の委嘱に

ついては、原案のとおり決定します。 

下田教育長 

 

 

続いて、その他に入ります。その他① 地域とともにある学校づくりについては、先ほ 

どの議案第３５号の際に説明がありましたので、次に入ります。 
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８ 連絡調整 

○ ７月定例会の日程確認と第４回臨時会及び８月定例会の開催予定について   

○ 今後の各種行事について  

下田教育長 

 

 

日浦学校教育課長 

 

下田教育長 

 

 

渡辺稔委員 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

 

 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

衛藤社会教育課長 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

その他② 中体連の結果について、関連して、その他③ 学校部活動地域移行の現 

状について、学校教育課長から説明をお願いします。 

 

（別紙「令和６年６月豊後大野市教育委員会定例会その他資料」で説明) 

 

ご質問ございますか。学校部活動地域移行について、保護者はどう認識しているので

しょうか。 

 

たとえば、緒方町の陸上は、小学校はクラブ（ネスト）の先生が指導して、中学の部活

動の時間は学校の先生が指導しています。小中と連続して指導を受ける子どもから見

ると、指導の違いなどに不安を感じることもあるようです。部活動地域移行の動きから

すると、指導体制を地域に一本化するなど、できるところからの課題整理が必要だと感

じています。 

 

部活動について、保護者への周知と理解が不足していると思われます。保護者に対

して教育委員会が部活動の地域移行の方針を説明し、困りや意見を聞く機会が必要

です。説明会のスケジュールを次回の定例会で提案できるようにしてください。他にご

ざいませんか。 

 

… 委員一同質問･意見なし … 

 

続いて、その他④ 三重全天候型運動場 投球練習場について、社会教育課長から 

説明をお願いします。 

 

（別紙「令和６年６月豊後大野市教育委員会定例会その他資料」で説明) 

 

ご質問ございますか。 

 

… 委員一同質問･意見なし … 

 

ありがとうございます。それでは、その他を終了します。 

下田教育長 

 

 

岡部教育次長 

７月定例会の日程確認と第４回臨時会及び８月定例会の開催予定について、教育次

長、提案をお願いします。 

 

はじめに、７月定例会については、７月３１日（水）の午前９時００分からを予定していま
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９ 閉会 

 

 

 

 

 

 

下田教育長 

 

全委員 

 

下田教育長 

 

 

 

全委員 

す。次に事務事業外部評価報告について承認をいただく、第４回臨時会を８月２０日

（火）午前９時００分に、８月定例会を８月２７日（火）午前９時００分から開催したいと考

えていますので、提案いたします。日程調整をお願いします。 

 

ただいま、教育次長より提案がありましたが、皆さん、ご都合はどうでしょうか。 

 

… 委員一同異議なし … 

 

それでは 次回７月定例会については、７月３１日（水）午前９時００分からとし、第４回

臨時会を８月２０日（火）９時００分から、８月定例会は８月２７日（火）９時００分とします

ので、よろしくお願いします。次の連絡調整に入ります。 

 

（県総体の応援については、後日、期日や時間、会場を別途連絡することで確認） 

 

下田教育長 

 

 

ありがとうございました。 

これをもちまして、本日の日程は全て終了しました。 

令和６年６月豊後大野市教育委員会定例会を閉会します。お疲れ様でした。  

(午後１０時４０分閉会) 


